

# El Eco de Cartagena.

Año XXIV.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 6951

## Precios de suscripción.

CARTAGENA, un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 1.50 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11.25 id.

La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.

Números sueltos 15 céntimos  
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

VIERNES 26 SETIEMBRE 1884.

## Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro.— La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.—No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convencionales.  
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

## COMERCIO INTERNACIONAL.

— 0 —

Las bajas de nuestras importaciones en Julio último, comparado con igual mes de 1883, es de 6.788.848 pesetas en principales artículos, y la de los derechos de Aduanas es de dos millones, ochenta y un mil, quinientos ochenta pesetas, sin contar los extraordinarios, que elevan la cifra á 2.764.873 pesetas.

En lo que va de año hasta fin de Julio, la baja en valores de importación es de 53.492.468 pesetas, y la de derechos 9.465.235.

Las bajas más importantes se han significado en los azúcares y después en los cereales. En lo general todo el comercio se resiente de paralización, y sólo se han presentado con mayor movimiento el carbón mineral, los petróleos brutos, los cobres, las maderas, maquinaria, piezas de arruajes, embarcaciones, cacao y café; pero todos los aumentos no suman más que 3.275.459 pesetas mientras que las bajas se totalizan por 10.064.102.

Lo mismo se observa en lo concerniente á exportaciones. La crisis va tomando caracteres de generalidad bien marcados.

En Julio último hemos exportado 12.187.997 pesetas ménos que en igual mes de 1883, y la depresión total desde principio del año es de 39.970.618.

Debe, sin embargo, notarse que las exportaciones se resisten más al descenso que las importaciones.

Las bajas en la exportación más significadas son las de minerales de hierro, plomo, vinos, cobres y aceite comun.

Llevamos en lo que va de año, 724.530 hectólitros de ménos importación en vinos que en igual período del año anterior.

## LOS FRANCESES EN CHINA.

— 0 —

El almirante francés Courbet continúa en el río Min esperando la llegada de los refuerzos que le mandan.

Se sabe por conducto fidedigno que los chinos trabajan activamente á fortificar las cercanías de Pekin.

El almirante Courbet telegrafía á su gobierno que los chinos colocan cañones Krupp en los fuertes de Fuchu que no han destruido del todo las fragatas francesas.

Los periódicos de Londres aseguran que el gobierno chino no admite la mediación de ninguna potencia amiga para llegar á una suspensión de hostilidades con el de Francia.

El partido de la guerra gana terreno en Pekin.

El cañón solo resolverá las cuestiones pendientes.

El embajador de China en Berlin, se dispone á marchar á Pekin tan pronto como haya llegado el nuevo representante de China que debe reemplazarle.

Es inexacto que el general Campeón, ministro de la guerra, tenga el proyecto de presentar la dimisión.

El Times del 24 cree que la alianza franco-rusa se propone apoderarse de la China para quedarse con ella.

El Times cree que esto sería peligroso para los intereses de Inglaterra y del resto de Europa.

## Noticias generales.

El alcalde de Elche ha publicado un bando, en el cual ofrece 5 rs. de jornal á los trabajadores que quieran ocuparse en las obras de la carretera de la estación.

Se calcula que habrá allí 4 000 personas sin trabajo.

El *Graduador* dice, que el sábado se retiraron los carabineros y guardias civiles de los puntos estratégicos que ocupaban en Alicante por si se alteraba el orden. Habían llegado con tal motivo fuerzas de la guardia civil. Y se aseguraba que todos los médicos titulares presentarían la dimisión, sin duda á consecuencia de la destitución de los Sres. Perez y Seguí. También se estaban recogiendo firmas para solicitar del gobernador la suspensión del Ayuntamiento.

La *España Liberal* de aquella ciudad pregunta qué se hace de los fondos de suscripción, abierta por la junta de socorros, siendo así que centenares de infelices trabajadores perecen de hambre por falta de trabajo.

Ha causado indignación el hecho de haber mandado el alcalde trasladar al lazareto de la Albufera á todas las personas que habitaban la casa de la calle del Mo'ino donde murió un jóven de cierta enfermedad muy comun, por desgracia. Niños de 3 años, medio desnudos fueron conducidos á pié á las doce de la noche y sufriendo los horrores de una deshecha tormenta.

Hé aquí dos sueltos que trae *El Ampurdanés*, de Figueras:

«Corrió ayer por esta ciudad la noticia de haber desertado del punto de Massanet de Cabrenys un destacamento de 25 hombres con su sargento, que otros hacían ascender á más de 30, de los que formaban el cordón sanitario por aquella parte de la montaña, pasándose á Francia.

La noticia se daba como cierta y positiva. Carecemos de detalles res-

pecto á las causas y demás incidentes de esta deserción.»

«Dudábamos nosotros que tuviera fundamento las noticias sobre reorganización de las huestes carlistas pero son tantas las que se nos comunican, alguna de procedencia nada sospechosa, que ya no podemos ménos de dar la voz de alerta!»

Ante la epidemia que parece amenazar á España, aún cuando con pocas probabilidades de que sea tan intensa y extensa como otras veces, un periódico profesional dice que las madres deben tener muy en cuenta los siguientes consejos:

El cólera no es una enfermedad fatalmente mortal como otras muchas por ejemplo, la infección diftérica ó la meningitis tuberculosa, ni tampoco fatalmente contagiosa para los que rodean los enfermos.

El cólera infantil es dolencia frecuentísima en los meses de primavera y otoño, y ofrece gravedad cuando las diarreas no son vigiladas y las fuerzas se deprimen rápidamente, dando origen á muchos casos de los llamados *sospachosos*.

La debilidad moral nace de la física, y origina el pánico contagioso siempre.

El mejor desinfectante es la limpieza.

Los mejores preservativos son: la sangre fría en la esfera moral; y el orden en la doméstica.

Las infracciones en la alimentación de los niños son causa de la mayoría de sus enfermedades y agravan y complican las propias de la estación.

Las nodrizas tienen el deber de vigorizarse física y moralmente, en especial en casos de epidemia, porque constituyen un todo con el niño, y si la madre ó la nodriza tiene diarrea debe cuidarse para preservar la criatura.

La alimentación del niño destetado debe reunir estas condiciones: *digestibilidad, parquedad y sanidad*.

Los primeros síntomas que han de procurarse á toda buena madre respecto á la salud de su hijo son: *aniquilamiento de fuerzas, intranquilidad en el sueño é indigestiones frecuentes*.

No debe usarse bebida, poción ni sustancia medicamentosa de ningún género que el médico no prescriba, sin olvidar nunca que la precipitación fué siempre mala consejera de las madres celosas.

Los periódicos de Paris dan cuenta del fallecimiento del marqués de Mirabeau. Con él se ha estinguido la familia á la que tanta celebridad ha dado el eloquentísimo orador de la revolución francesa.

California tiene este año una co-

secha de 120.000 cajas de naranjas, que, segun la regla que allí se observa en los empaques, arrojan un total de quince millones de naranjas.

Dice «La Correspondencia.»

«Podemos asegurar, sin temor de ser desmentidos, que la cantidad designada para el pago de la maestranza de nuestros arsenales en el año económico corriente es exactamente la misma que se consignó en el ejercicio del anterior, siendo, por tanto, afirmación gratuita y perfectamente inexacta que el señor ministro de Marina piense en entregar á la miseria multitud de familias, como dicen nuestros estimados colegas la «Iberia» y la «Marina.»

Lo que hace el Sr. Antequera para atender preferentemente á la reforma y engrandecimiento del material flotante, sin propósito preconcebido de favorecer á determinados establecimientos, como insidiosamente apunta otro de nuestros colegas, sino buscando lo mejor, lo más perfecto y lo más económico, es realizar prudentes economías en otros servicios, incluso los del personal, con los cuales ha logrado sea un hecho la construcción de un acorazado de primer orden y de cuatro magníficos torpederos atendiendo al mismo tiempo al fomento de nuestros arsenales, para los cuales ha mandado adquirir herramientas mecánicas por valor de más de 600.000 pesetas.

Por eso el Sr. Antequera ha recibido y sigue recibiendo espresivas y entusiastas pruebas de respeto y simpatía de los marinos que navegan, y de los que lealmente se interesan por la prosperidad de la armada.»

Desearemos acierte la *Correspondencia* esta vez, y que no se disminuya como afirma el colega el número de obreros en nuestro arsenal, lo que vendría á aumentar la situación difícil de esta población.

Por el ministerio de Marina se han dictado las resoluciones siguientes:

Nombrando vocal de la junta reorganizadora de la armada al ingeniero jefe de segunda clase D. José Echegaray.

—Disponiendo que se encargue interinamente de la comandancia de ingenieros del Ferrol don Andrés Comerma y Batalla.

—Concediendo, á instancia propia, retiro del servicio al capitán de navío D. Juan Garcia Carbonell.

—Disponiendo se anuncie la vacante de profesor de idiomas de la escuela naval.

—Idem desembarco del vapor «Piles» al teniente de navío D. Alvaro Blanco.

—Nombrando alumnos de la es-